
本报讯 （记者 盛丽）7月5
日， 京津冀长城协同保护利用
联合协定签约仪式在线上召
开。 在国家文物局指导下， 北
京市文物局、 天津市文物局和
河北省文物局三地共同签订
《全面加强京津冀长城协同保
护利用的联合协定》。

京津冀三地将共同制定三
地共管辖区内长城保护与利用
的整体保护计划， 加强边界长
城本体联合保护， 开展联合巡
查， 建立京津冀毗邻省份协调
机制。 三地将整合高水平专业
机构和高等院校优势资源， 加
强交流合作， 实现 京 津 冀 长
城资源优势互补 ， 共同推动
长城国家文化公园建设， 带动
京津冀三地长城保护工作全
面、 统筹、 协调发展。 建立京
津冀长城保护利用信息共享机
制， 实现长城资源及保护管理
信息的共建共享， 强化一体化
宣传， 为挖掘阐释、 展示传承
长城价值、 长城文化和长城精
神提供数据保障， 共同促进京
津冀长城文化遗产的整体保护
工作。
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已跻身2022年世界女排联赛
总决赛的中国女排将在7月14日
的四分之一决赛中迎战意大利
队。主教练蔡斌4日接受新华社记
者专访时表示， 中国队正向着靠
团队打球的方向努力， 在总决赛
中会力拼意大利队。

在刚刚结束的分站赛中，中
国队以8胜4负的战绩在16支参赛
队伍中排名第四位， 提前一轮锁
定总决赛资格，完成了既定目标。

蔡斌表示， 球队到漳州集训
之后， 利用两个月的时间把框架
搭起来了， 也抓了体能和一些技
战术环节。 这次通过世界女排联
赛锻炼队伍、 磨合阵容、 发现问
题，检验前一阶段的训练成果，收
获非常大。

他说 ：“这12场球收获非常
大。我们是一支新队伍，需要一个
相对稳定的首发阵容。 这次比赛
跟欧洲、美洲、亚洲的队伍都有交
锋，有做得好的地方，也有不足。
在现在的主力阵容中， 只有龚翔
宇和袁心玥以前是主力， 剩下的

有些以前打替补、 有些以前出场
机会很少， 她们在国际赛场上的
配合很重要。 不管在顺境还是逆
境，她们始终互相呼应，精气神始
终都在， 还有我和队员之间在场
上的磨合和呼应， 在这些方面都
有很大的收获。 ”

在谈到队伍的不足时， 蔡斌
认为主要是某些技术环节的处理
还相对稚嫩， 尤其是在比赛节奏
的把控方面需要提高。例如，对阵
泰国队的比赛， 中国队在各个技
术环节的数据领先， 但最后输了
球， 说明队伍在关键球的处理上
还比较稚嫩。

在分站赛的一些场次， 中国
队一传不够稳定、 前排两点攻卡
轮的情况时有发生。蔡斌表示，在
接下来的比赛和训练中会有针对
性的解决方案。他说，这次主要用
的3个主攻，首先考虑的就是一传
要过关。从前面12场比赛来看，中
国队一传的总体情况跟他预想的
差不多，没有吃亏太多，但是到位
率还需要进一步提升， 失误率需

要进一步压缩。 距离世界锦标赛
开赛还有一段时间， 蔡斌不排除
在世界女排联赛之后在主攻位置
上考虑新的人选， 但首要标准还

是要有较强的一传保障能力。
在此前接受新华社记者采访

时， 蔡斌曾表示希望中国队能够
多点开花。 在分站赛的部分场次

中，中国队也做到了这一点。蔡斌
说，以中国队目前的人员配置，必
须要努力靠团队打球， 没有副攻
的牵制是不行的， 他也很重视进
攻的速度和副攻在进攻中的运
用。 对于刁琳宇和丁霞两位二传
手， 蔡斌会继续根据不同对手和
比赛需要交替使用， 因为两个人
的特点不一样。

今年的世界女排联赛总决赛
采用单败淘汰制， 中国队在四分
之一决赛中将再次面对意大利
队。 此前， 中国队在分站赛时曾
3∶1战胜意大利队，但是当时对方
的头号球星埃格努不在阵中。

蔡斌说：“我们会全力以赴，
对意大利队会做全面的分析。 埃
格努的个人能力非常强， 我们会
有针对性地防守。另外，我们自己
也要有取胜的信心和胆量。 ”

中国女排备战2024年巴黎奥
运会周期刚刚起步。蔡斌说，他们
会客观看待现在队伍的优势和弱
点，继续努力。

据新华社

———专访中国女排主教练蔡斌

本报讯 （记者 周美玉 通
讯员 王星月 ） 联通山水空间 、
修复生态本底、 穿越千年历史、
联结城市 脉 动 …… 昨 天 ， 记
者从昌平区园林绿化局获悉 ，
大运河 源 头 遗 址 公 园 一 期 工
程 已 完 成主体建设 ， 预计7月
底完成全部工程。 作为大运河
文化带重要节点项目， 大运河
源头遗址公园一期与昌平新城
滨河森林公园融为一体， 形成
山水相映的空间布局， 打造白
浮翁山河文化景观带。

大运河源头遗址公园一期
工程位于城南街道化庄社区东
侧龙山东麓， 东至昌平新城滨
河森林公园、 西至现状化庄路、
南至规划京密引水渠北路、 北
至龙山现状围墙， 总占地面积
11.6公顷 。 项目建设内容包括
拆除及土方工程 、 绿化工程 、
庭院工程、 给排水工程和电气
工程等 ， 涉及整理绿化用地
48503.74 平 方 米 ， 种 植 苗 木
1359株、 4.8万平米， 硬化铺装
12163平米 ， 敷设各类管线1.8
万延米等。

据了解， 大运河源头遗址
公园一期工程主要依托白浮泉
遗址、 龙泉禅寺、 都龙王庙三

处文物景观， 围绕 “一泉贯出
天下脉” 主题， 打造龙泉漱玉、
长流惠泽、 山水清音三处景点
及运河源 、 引水台 、 聆泉处 、
读泉圃等五处节点， 在满足游
客观赏游憩的需求， 更好地传
承保护大运河源头历史文化资
源。

“在植物景观设计方面 ，
突出全园范围四季有景， 景点
季相各有侧重的特点。” 昌平区
园林绿化局相关负责人介绍 ，
园内大面积山体区域以保育为
主， 梳理现状， 减少对现状扰
动。 游步道两侧局部补植大乔
与耐阴地被， 形成特色登山道。
同时， 依据节点方案定位， 采
用多类种植形式， 营造特色景
观。

大运河源头遗址公园一期
建成投用后， 游客可通过龙山
南出入口， 依次游览长流惠泽、
读泉圃、 都龙王庙 、 聆泉处 、
龙泉漱玉 （白浮泉遗址 ） 等
景观节点 ， 随着赏泉前的感
受 层 层 推 进 ， 游 客 可 多方面
感受大运河源头深厚文化底蕴，
包括水利科技、 漕运文化、 文
学艺术、 民俗文化、 园林文化
等。

大运河源头遗址公园一期工程主体完工

这不就是“抢逼围”吗
□本报记者 段西元

中超第一阶段比赛接近尾
声， 除了在榜首位置异军突起的
武汉三镇队， 第一阶段最引人注
目的是大连人队。 看看积分榜，
大连队成绩很一般， 之所以成为
“网红球队”， 是因为这支依靠全
华班的球队打法积极进取， 从而
博得了很多球迷的好感。

不久前大连队和热门球队长
春亚泰队之间的比赛， 就是大连
队风格最好的体现。 长春队外援
阵容齐整， 整体实力现在算是中
超上游，如果放到赛季前，估计不
会有人能想象全华班的大连队能
和长春队踢得难解难分。 但就是
这样一场牌面看上去差距巨大的
比赛， 却向球迷展现了丰富的内
容，大连队两度领先，只可惜最后
时刻被长春队利用一个定位球将
比分扳平。赛后，长春队主教练陈
洋承认，大连队的高强度逼抢，让
长春队一时间难以适应。

大连队的主教练谢晖是个
“有趣的人”， 在中国本土教练，
谢晖的思路比较接近于欧洲教
练 。 经常能听到谢晖 “引经据
典”， 用孔蒂或者穆里尼奥这些
欧洲名帅的 “名言” 来阐述自己
的足球思想。 谢晖能把一些看上
去职业生涯 “油尽灯枯” 的球员
“重新点亮 ”， 比如闫相闯和商
隐。 大连队这批球员老的老、 小
的小， 但谢晖还是通过自己的智
慧， 把这些球员捏合到一起， 成
为一个有战斗力的集体。 谢晖的
名言是 “压着打”， 他也在始终
实践着自己的诺言， 很少看到大
连队踢得 “猥琐”， 场面上总是
不会输给对手。

大连队最让人眼前一亮的就
是高压逼抢， 其实这种战术似曾
相识， 谢晖当年的恩师徐根宝在
上世纪90年代， 就靠着类似的战
术率领申花队横扫中国足坛。 徐
根宝刚开始带申花队的时候，很
多人认为那是一支降级热门，这
与今天的大连队非常相似。 由于
老队员很难通过体能测试， 徐根

宝当时只能把申思、祁宏、谢晖这
一拨“新兵蛋子”提早投入到职业
联赛的赛场。 徐根宝抓住了问题
的根本， 他狠抓球队的体能和作
风，推出了一套“抢逼围”的战术。
所谓“抢逼围”，往“洋气”了说就
是高位逼抢。 这套看似简单粗暴
的战术，针对中国球队非常管用。
中国球队的中后场球员， 往往传
控技术比较差， 正所谓 “一逼三
慌”， 稍微一加压就容易失误，当
时的申花队面对这样的对手，往
往显得非常轻松。

令人遗憾的是， 过了这么多
年，弱点还是清晰地摆在那里，谢
晖像他的师父一样， 抓住了各队
中后场传控能力差的“七寸”。 中
国本土的中卫脚下往往都比较
差， 这就是为什么各队把引进外
援的重点之一放到中卫上的原
因，北京队把于大宝往回拉，其实
也是看重于大宝的出球能力。 但
不是所有前锋都能改打中卫，于
大宝也只是孤例。 欧洲足坛流行
出球型中卫， 但在中超这样的中
卫却很难觅得， 包括国家队的中
卫脚下也是“哆里哆嗦”。 与其说
谢晖的战术成功， 不如说中超后
卫球员的水平实在不敢恭维。

努力靠团队打球 世联赛总决赛力拼意大利队

本报讯 （记者 任洁 ） 在香
港回归祖国25周年到来之际， 来
自京港两地的25名青年骑行爱好
者近日从王府井出发， 开启 “京
港 ‘骑’ 缘———京港青年庆祝香
港回归祖国25周年主题骑行活
动”。 他们一路骑行打卡具有香
港元素和北京历史文化特色的经
典地标， 寻迹光辉岁月， 共话美
好未来。

记者昨天从市青联获悉， 在
参与活动的25名骑行爱好者中，
有奥运冠军邢傲伟、 青年演员杜

江等北京青联骑行队的市青联委
员， 有北京交通广播听众和主持
人嘉佳等1039骑行队队员， 还有
北京大学学生江阳等在京求学、
工作的香港青年。

本次主题骑行线路全长约16
公里， 途中设有香港特别行政区
政府驻北京办事处 、 故宫博物
院、 王府中环、 京港地铁4号线
西四站、 郭沫若故居及什刹海沿
线、 东方银座等颇具京港特色和
渊源的打卡点位。 整个骑行过程
不仅能探寻日常生活中的香港元

素， 还能穿行在故宫红墙、 护城
河、 后海等充满北京历史文化特
色的优美环境中， 并体验北京二
环路慢行系统提升改造建设的成
果。

骑行途中， 香港特别行政区
政府驻北京办事处助理主任陈颖
诗、 京港地铁运营副总经理汤济
明和银座MALL财务及运营副总
经理陈桂清在各打卡点为骑行爱
好者们送上补给， 并分享了自己
工作领域里京港携手合作的事例
和感受。

京港青年骑行共庆香港回归祖国25周年

京津冀三地加强
长城协同保护利用


